



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
30 de octubre de 2007  
Español  
Original: inglés

---

## Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2008

21 a 30 de enero de 2008

### Informes cuatrienales para el período 2003-2006 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social\*

#### Nota del Secretario General

#### Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación China para la Comprensión Internacional . . . . .	2
2. Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales . . . . .	5
3. Confederación Internacional de Apoyo Familiar . . . . .	8
4. Millennium Institute . . . . .	11
5. National Alliance of Women's Organizations . . . . .	12

---

\* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial oficial.



## **1. Asociación China para la Comprensión Internacional**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003)**

### **I. Introducción**

La Asociación China para la Comprensión Internacional, fundada en septiembre de 1981 y patrocinada e integrada por partidos políticos, organizaciones sociales, personalidades prominentes, académicos y activistas sociales de todos los sectores de la sociedad china, es una de las organizaciones no gubernamentales nacionales más influyentes de China y mantiene relaciones con más de 250 organizaciones, partidos políticos e institutos de investigación de más de 110 países.

Con el propósito de fortalecer la comprensión mutua y la amistad entre China y otros países, salvaguardar la paz mundial y promover el desarrollo común, la Asociación ha realizado diversas actividades dirigidas a lograr “que el mundo comprenda a China y que China comprenda al mundo”. Entre esas actividades se incluyen visitas de estudio, intercambios amistosos, participación en actividades bilaterales y multilaterales de otras organizaciones no gubernamentales internacionales y de las Naciones Unidas, la organización de seminarios y talleres sobre diferentes temas, y la cooperación con organizaciones no gubernamentales extranjeras que ejecutan programas de desarrollo y alivio de la pobreza en China.

Desde octubre de 2003, la Asociación China para la Comprensión Internacional es miembro de pleno derecho de la Conferencia de las Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas.

### **II. Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

1. Los representantes de la Asociación China para la Comprensión Internacional asistieron a las conferencias anuales 57<sup>a</sup>, 58<sup>a</sup> y 59<sup>a</sup> del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, celebradas en Nueva York, en septiembre de 2004, 2005 y 2006, respectivamente. En la 58<sup>a</sup> Conferencia Anual, la Asociación presentó ponencias sobre los esfuerzos que realizan las organizaciones no gubernamentales de China para aliviar la pobreza, y en la 59<sup>a</sup> Conferencia copatrocinó talleres sobre la seguridad humana y el desarrollo sostenible.

2. Los representantes de la Asociación asistieron a la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social, celebrada en Ginebra en junio de 2006, y presentaron ponencias sobre la política de empleo de China y los esfuerzos de las organizaciones no gubernamentales chinas para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio.

3. Los representantes de la Asociación asistieron a los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, celebrados en marzo de 2005 y 2006 en Ginebra, y participaron en actividades colaterales donde intervinieron en relación con la situación de los derechos humanos en China y la función de las organizaciones no gubernamentales chinas en la promoción de esos derechos.

4. Los representantes de la Asociación asistieron a las reuniones y actividades conexas de las fases primera y segunda de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, celebradas en Suiza, en diciembre de 2003, y en Túnez, en noviembre de 2005, respectivamente, así como a los foros de organizaciones no gubernamentales que tuvieron lugar durante dichas fases. En el foro celebrado durante la segunda fase, la Asociación auspició un taller sobre la función de las organizaciones no gubernamentales chinas en la sociedad civil como puente entre la tecnología de la información y las comunicaciones y la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas.

### **III. Cooperación con entidades y organismos de las Naciones Unidas**

1. La Asociación invitó al Sr. Ramu Damodaran, Director de la Oficina Servicio para la Sociedad Civil del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas, y a la Sra. Joan Kirby, Presidenta del Comité Ejecutivo de la 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, a visitar China para participar en un foro de organizaciones no gubernamentales chinas a semejanza de la 58ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas y las organizaciones no gubernamentales, que fue copatrocinado por la Asociación y otras organizaciones no gubernamentales chinas y celebrado en Beijing, del 3 al 10 de julio de 2005.

2. Los representantes de la Asociación asistieron a los períodos de sesiones anuales 58º y 59º de la Asamblea Mundial de la Salud, celebrados en Ginebra en mayo de 2005 y 2006.

### **IV. Iniciativas para lograr los objetivos de desarrollo del Milenio**

- En 2003
  - Entrega de equipo médico, por valor de 1 millón de dólares de los EE. UU., donados por Assist International, una organización no gubernamental de los Estados Unidos de América, y clubes rotarios de California (Estados Unidos de América), al hospital local de la región autónoma uigur de Xinjiang (China). Se benefició 1 millón de personas.
  - Terminación de una escuela primaria en la región autónoma uigur de Xinjiang con financiación del Comité Católico Francés contra el Hambre y por el Desarrollo. Se beneficiaron más de 200 estudiantes.
- En 2004
  - Donación de 125.000 dólares de los EE.UU. por clubes rotarios de Australia y Nueva Zelandia para proyectos hídricos en las provincias de Hebei y Shaanxi de China. Se beneficiaron 80.000 personas.
  - Donación de instalaciones escolares por valor de 25.000 dólares de los EE.UU. por la entidad japonesa Berupokai a las escuelas locales de la región autónoma uigur de Xinjiang. Se beneficiaron más de 400 estudiantes.

- En 2005
  - Donación de 125.000 dólares de los EE.UU. por clubes rotarios de Australia y Nueva Zelanda para la realización de 43 proyectos en la provincia de Shaanxi (China), que incluyeron:
    - a) 15 proyectos hídricos que beneficiaron a 258 hogares;
    - b) 18 proyectos educativos que beneficiaron a 3.795 maestros y alumnos;
    - c) 2 proyectos de servicios médicos locales que beneficiaron a 50.000 personas; y
    - d) 18 proyectos relacionados con la mujer, que benefician a 157 hogares.
  - Donación de un fondo de 25.000 dólares de los EE.UU. por la entidad japonesa Berupokai para la explotación local de hálito y para un proyecto de educación en la región autónoma uigur de Xinjiang. Se beneficiaron más de 50.000 personas.
- En 2006
  - Donación de computadoras por valor de 8.750 dólares de los EE.UU. por la Liga de Liberación de los Berakumin del Japón a una escuela local en la provincia de Shaanxi. Se benefician 400 estudiantes.
  - Donación de 50.000 dólares de los EE.UU. por un club rotario de Australia a la provincia de Shaanxi para un proyecto hídrico local, y de 25.000 dólares de los EE.UU. por la entidad japonesa Berupokai para educación a distancia en una escuela local de la región autónoma uigur de Xinjiang. Se beneficiaron más de 50.000 personas.

## V. Otras actividades

### 1) Simposios y talleres

- De 1999 a 2006, la Asociación copatrocinó anualmente con la fundación Friedrich Ebert Stiftung (FES) de Alemania el diálogo sino-alemán de derechos humanos sobre temas relacionados con la mujer, la juventud, la sociedad civil, la legislación y el derecho, entre otros.
- De 2001 a 2006, la Asociación copatrocinó anualmente con la FES el simposio sino-alemán sobre seguridad general dedicado al examen de cuestiones internacionales candentes, como la seguridad regional, la seguridad energética y la situación en el Oriente Medio, entre otras.
- En noviembre de 2003, la Asociación copatrocinó con la fundación japonesa Kazankai el simposio sobre cooperación internacional en el Asia nororiental, y en noviembre de 2004 y de 2006 copatrocinó con algunas organizaciones japonesas el segundo y el tercer simposios sino-japoneses del nuevo siglo sobre la situación en Asia y la paz.

### 2) Intercambios amistosos

- De 2003 a 2006, la Asociación realizó anualmente alrededor de 30 intercambios amistosos interpersonales con otros países para aumentar la comprensión mutua y promover el diálogo entre diferentes civilizaciones.

- En agosto de 2005, la Asociación invitó a algunos amigos de los Estados Unidos y el Japón a visitar Beijing para participar en las actividades conmemorativas del 60° aniversario del fin de la Segunda Guerra Mundial.

### **3) Participación en actividades de organizaciones no gubernamentales internacionales**

- Los representantes de la Asociación China para la Comprensión Internacional asistieron a los foros quinto y sexto de los pueblos de Asia y Europa, que se organizaron paralelamente a las cumbres de Asia y Europa celebradas en Viet Nam, en octubre de 2004, y Finlandia, en septiembre de 2006. Además, entre 2005 y 2006 asistieron a tres reuniones preparatorias del foro.
- En junio de 2006, los representantes de la Asociación asistieron al Foro de la Sociedad Civil organizado en Ginebra por la Conferencia de las Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas. Los representantes copatrocinaron un taller sobre la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio y la generación de empleo.
- Los representantes de la Asociación asistieron a los foros mundiales sociales cuarto, quinto y sexto, celebrados en Porto Alegre (Brasil), Bombay (India) y Karachi (Pakistán) en 2004, 2005 y 2006, respectivamente, y organizaron talleres y exposiciones en relación con ellos.

## **2. Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales**

**(Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2003)**

### **Primera parte. Introducción**

#### **1) Objetivos, propósitos y actividades fundamentales del Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales**

El Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales realiza investigaciones prácticas e innovadoras de políticas estratégicas para apoyar el desarrollo sostenible en la región de Asia y el Pacífico.

#### **2) Evolución**

*Organizaciones que se han sumado a los signatarios de la carta constitutiva del Instituto:* la Organización Internacional de las Maderas Tropicales de la República Socialista de Viet Nam y la Comisión Económica y Social de las Naciones Unidas para Asia y el Pacífico (CESPAP) firmaron la carta constitutiva del Instituto, lo que ha fortalecido su red mundial.

*Establecimiento de oficinas regionales:* el Instituto ha establecido oficinas regionales en Bangkok y Beijing a fin de realizar actividades multilaterales de investigación con diversas entidades de la región de Asia y el Pacífico.

*Fusión con una red intergubernamental:* la Red de Asia y el Pacífico de Investigación del Cambio Mundial se fusionó con el Instituto, lo que ha fortalecido la red de investigación de éste último.

**Segunda parte. Principales contribuciones del Instituto de Estrategias Ambientales Mundiales a la labor de las Naciones Unidas**

**1) Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas**

*Noveno período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, 1° a 12 de diciembre de 2003, Milán (Italia):* el Instituto, junto con otras entidades, organizó actividades colaterales, a saber, una, el 3 de diciembre, sobre el régimen de cambio climático después de 2012 y la necesidad de estimular la participación de todos, y otra, el 5 de diciembre, sobre las oportunidades y dificultades relacionadas con el mecanismo para un desarrollo limpio en Asia.

*Décimo período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, 6 a 17 de diciembre de 2004, Buenos Aires, (Argentina):* el Instituto organizó actividades colaterales, a saber, una, el 11 de diciembre, en la que se examinó si era idealista o realista la incorporación de la adaptación al desarrollo en todos los ámbitos, y otra, el 15 de diciembre, en la que se debatieron los pasos que deberían seguir al Protocolo de Kyoto y qué nuevas medidas correspondería adoptar en relación con el mecanismo para un desarrollo limpio, qué dificultades existían al respecto y cómo podrían superarse.

*13° período de sesiones de la Comisión de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, 11 a 22 de abril de 2005, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (Estados Unidos de América):* el Instituto hizo una presentación sobre las características generales y la situación actual de la Water Environment Partnership in Asia en la actividad colateral celebrada el 19 de abril sobre las dificultades relacionadas con la cartera de medidas relativas al agua.

*11° período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y primer período de sesiones de la Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el Protocolo de Kyoto, 28 de noviembre a 9 de diciembre de 2005, Montreal (Canadá):* el Instituto organizó una actividad colateral, una el 2 de diciembre, sobre las preocupaciones existentes en Asia en relación con el régimen climático después de 2012, y otra, el 5 de diciembre, sobre la adaptación al cambio climático y las vías hacia el futuro después de 2012.

*14° período de sesiones de la Comisión de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible, 1° a 12 de mayo de 2006, Sede de las Naciones Unidas, Nueva York (Estados Unidos de América):* el 4 de mayo, el Instituto organizó una actividad colateral sobre las preocupaciones y opiniones existentes en Asia en relación con el régimen climático futuro y sus consecuencias para el desarrollo sostenible.

*Tercer período de sesiones del Foro Urbano Mundial, 19 a 23 de junio 2006, Vancouver (Canadá):* el 20 de junio, el Instituto organizó una actividad de creación de redes sobre las dificultades y experiencias relacionadas con la integración de las preocupaciones mundiales en la gestión urbana en Asia.

*12° período de sesiones de la Conferencia de las Partes en la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y segundo período de sesiones de la Conferencia de las Partes en calidad de reunión de las Partes en el*

*Protocolo de Kyoto, 6 a 17 de noviembre de 2006, Nairobi (Kenya):* el 8 de noviembre, el Instituto organizó una actividad colateral sobre el tema “La contribución del mecanismo para un desarrollo limpio al desarrollo sostenible: ¿Sueño o realidad?”, y el 10 de noviembre organizó otra actividad sobre el tema: “Las aspiraciones de Asia en relación con el régimen climático después de 2012”.

## 2) Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

### i) Organización conjunta de talleres, seminarios y reuniones

*2004:* los días 12 y 13 de octubre, el Instituto, junto con el Centro PUMA/Risoe de Energía, Clima y Desarrollo Sostenible, organizó un taller internacional sobre la adaptación al cambio climático en los países insulares del Pacífico, y el 14 de octubre organizó en Apia (Samoa) un seminario internacional sobre el mecanismo para un desarrollo limpio en los países insulares del Pacífico.

*2005:* los días 27 y 28 de junio, el Instituto, junto con la CESPAP, el Centro Risoe y otras organizaciones, celebró en Yakarta (Indonesia), un taller sobre modalidades de financiación del mecanismo para un desarrollo limpio.

*2006:* el 17 de marzo, en el contexto del Cuarto Foro Mundial del Agua, celebrado en México, D.F., (México), el Instituto, junto con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y otras organizaciones, celebró una sesión sobre la importancia de los acuíferos subterráneos compartidos para el desarrollo sostenible y el 20 de marzo celebró otra con la Universidad de las Naciones Unidas y otras instituciones sobre la contabilidad de los recursos hídricos y las plataformas de información. El 29 de marzo, el Instituto y la CESPAP organizaron en Bangkok (Tailandia) el “Diálogo Asia-Pacífico sobre opciones innovadoras para promover la participación de los países no incluidos en el Anexo I de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático en la adopción de medidas relacionadas con el cambio climático”. Los días 30 y 31 de marzo, el Instituto, junto con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), celebró en Bangkok (Tailandia), un taller sobre la elaboración de una estrategia regional en pro del mecanismo para un desarrollo limpio en la región de Asia y el Pacífico.

### ii) Actividades e investigaciones conjuntas

*Iniciativa de Kitakyushu para un medio ambiente limpio, programa de la CESPAP:* con el apoyo de la secretaría del Instituto se han realizado diversas actividades.

*Investigación sobre opciones de políticas innovadoras y estratégicas, un proyecto de colaboración patrocinado por la Red de Instituciones para el Desarrollo Sostenible del PNUMA:* el Instituto es uno de los principales miembros de este proyecto.

*Foro Asia-Pacífico para el Medio Ambiente y el Desarrollo, colaboración con el PNUMA y la CESPAP:* el Instituto desempeña la función de secretaría del Foro, cuyo informe final se presentó en la actividad colateral auspiciada conjuntamente por el Instituto y la quinta Conferencia Ministerial sobre el medio ambiente y el desarrollo.

*Cuarto informe sobre Perspectivas del Medio Ambiente Mundial, publicación del PNUMA:* el Instituto preparó el capítulo regional, el capítulo sobre políticas y el resumen dirigido a los encargados de formular políticas.

*La iniciativa de las 3 erres (reducir, reutilizar y reciclar):* el Instituto ha venido trabajando en favor de esta iniciativa en estrecha colaboración con la Oficina Regional para Asia y el Pacífico del PNUMA y el Centro de las Naciones Unidas para el Desarrollo Regional.

*Documento sobre prioridades en relación con el desarrollo sostenible para el Asia nororiental:* a solicitud del Centro Regional de Recursos para Asia y el Pacífico del PNUMA, el Instituto elaboró un proyecto sobre desarrollo sostenible para el Asia nororiental.

*Estado del medio ambiente en el Asia nororiental, 2005:* por encargo de la CESPAP, el Instituto redactó el capítulo 7 de la publicación *State of the Environment in Asia and the Pacific 2005*, en el que examinó el estado del medio ambiente en la subregión del Asia nororiental, presentada a la Conferencia Ministerial sobre Medio Ambiente y Desarrollo en Asia y el Pacífico, celebrada en 2005.

**3) Iniciativas emprendidas por el Instituto en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular, los objetivos de desarrollo del Milenio, que hoy día son la base del programa mundial para el siglo XXI**

El Instituto ha establecido un programa de investigación sobre educación ambiental para contribuir al Decenio de las Naciones Unidas de la Educación para el Desarrollo Sostenible. Algunos de sus documentos han sido utilizados en la formulación de políticas para gobiernos locales de Asia.

### **3. Confederación Internacional de Apoyo Familiar**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)**

#### **Primera parte. Introducción**

La Confederación Internacional de Apoyo Familiar es una organización internacional creada el 2 de septiembre de 1995 y que agrupa a organizaciones autónomas de la Argentina, el Uruguay, el Perú, México, Venezuela, Sudáfrica, la India y Haití.

Los objetivos principales de la Confederación son:

- 1) Acoger a menores en casas del niño gratuitas, a modo de hogares diversos, para que los padres puedan trabajar sin dejar a los hijos en situación de peligro.
- 2) Ofrecer a los niños un ambiente sano y adecuado, donde puedan recibir apoyo psicopedagógico y formación ética y religiosa con un enfoque pluralista y ecuménico.
- 3) Prevenir la delincuencia juvenil y el abandono de los niños, evitar que los menores queden desatendidos y se conviertan en niños de la calle.
- 4) Ayudar a las familias a integrarse mejor y a elevar sus condiciones sociales y su nivel cultural.

En la Argentina se inauguraron dos centros de este tipo en 2002, otros dos en 2004 y uno en 2005.

En el curso de la décima Asamblea Internacional de la Confederación Internacional de Apoyo Familiar, celebrada en septiembre de 2006, el número de

centros pertenecientes a la Confederación se elevó a 169 en toda la Argentina y a 197 en todo el mundo. En el Perú, el número de estos centros registró un aumento considerable. En la décima Asamblea, los representantes de todos los centros pertenecientes a la Confederación colaboraron en la elaboración de una nueva metodología de trabajo, un modelo de participación dirigido a lograr que los niños, adolescentes y adultos se conviertan en seres socialmente activos en la búsqueda de soluciones a sus propias necesidades.

La Confederación sigue trabajando en los tres continentes más pobres, a saber, América Latina, Asia y África.

### **Segunda parte. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

i) Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas.

*2003:* Participación en la 56ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, celebrada en la sede de las Naciones Unidas, en Nueva York, del 8 al 10 de septiembre de 2003.

*2004:* Los representantes de la Confederación asistieron al 48º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

*2005:* Los representantes de la Confederación asistieron al 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 28 de febrero al 11 de marzo.

*2006:* Los representantes de la Confederación visitaron Ginebra en mayo de 2006 y se reunieron con el Sr. Norberto Liwsky, Vicepresidente del Comité de los Derechos del Niño.

ii) Cooperación con órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno y en la Sede.

En este período, la Confederación no ha participado en la elaboración de documentos ni estudios, ni ha copatrocinado actividades ni proyectos con órganos de las Naciones Unidas.

iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente.

### **1) Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio**

La organización contribuyó a la consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio en América Latina, Sudáfrica y la India.

#### **Objetivo 1: Erradicar la pobreza extrema y el hambre**

Niños alimentados diariamente en centros pertenecientes a la Confederación: 11.000

Madres que reciben formación en nutrición: 3.940

Programas de seguridad nutricional establecidos: 12 granjas comunitarias y 240 granjas familiares

**Objetivo 2: Lograr la enseñanza primaria universal**

Niños que reciben apoyo escolar diariamente: 11.000

Bibliotecas fundadas: 20

Programas para establecer contactos y colaboración entre los maestros de los niños en las escuelas y los educadores de estos centros: 197

**Objetivo 3: Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer**

Padres cuya participación en actividades laborales se facilita por encontrarse los niños en estos centros: 2.955

Programas de educación dirigidos a los padres, en particular a las madres, entre otras cosas, en materia de alfabetización, violencia dentro del matrimonio y en la familia, y medicina preventiva: 5.000

Empresas y talleres creados como vía de generación de ingresos: 18

**Objetivo 4: Reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años**

Padres que reciben educación en materia de nutrición, educación sexual y en materia de planificación familiar: 3.500

Niños menores de cinco años que reciben una dieta completa y saludable: 3.200

**Objetivo 5: Mejorar la salud materna**

Personas que reciben educación sexual y en materia de planificación familiar: 2.955

**Objetivo 7: Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente**

Fuentes de agua potable proporcionadas como parte del programa de seguridad nutricional: 5

Empresas que operan desde la comunidad: 197

**2) Actividades de apoyo a principios generales**

Contribuimos al décimo aniversario del Año Internacional de la Familia aplicando su programa, estrategia y objetivos en los planos nacional e internacional, fortaleciendo los canales de comunicación entre el sistema de las Naciones Unidas, las organizaciones intergubernamentales y no gubernamentales, y reforzando la capacidad de investigación para la elaboración de políticas relacionadas con la familia.

Luxma, el patronato peruano de apoyo a la familia, elaboró junto con Integradem el proyecto “Educación de calidad, un derecho de todos”, dirigido a construir y a equipar el primer jardín de la infancia ecológico del Perú, así como a capacitar a su personal. Además, ambas organizaciones crearon un centro de desarrollo en una zona rural aledaña a Torreón con el propósito de ayudar a las jóvenes a mejorar sus ingresos, contribuir a su capacitación y aumentar sus posibilidades de empleo.

En 2004 se puso en práctica un proyecto de inserción socio productiva y seguridad nutricional apoyado por España, en el que participaron 12 granjas

comunitarias, 27 empresas vinculadas a la agricultura y la nutrición y empresas de otro tipo, y se dictaron cursos de prevención sanitaria para crear hábitos en ese sentido con objeto de garantizar la seguridad nutricional y promover la reinserción socioproductiva sostenible de la familia argentina.

En marzo de 2006, Apoyo Familiar inauguró el programa radial ENTRE REDES, que se transmite todos los lunes al mediodía en la banda de 1390 MHz y en el que se abordan cuestiones sociales relacionadas con la familia y la niñez. En cada programa se entrevista a un centro diferente de la Confederación, que explica, entre otras cosas, su historia, su evolución y sus necesidades.

Para seguir ampliando y propagando la metodología de trabajo de la Confederación, en octubre de 2006 se publicó en español, francés, inglés y portugués un libro sobre el camino hacia la solidaridad y la transformación social.

#### **4. Millennium Institute**

**(Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2003)**

##### **Primera parte. Introducción**

El Millennium Institute es una organización sin fines de lucro dedicada a la investigación sobre desarrollo y la prestación de servicios con el propósito de promover el desarrollo sostenible en el mundo. Queremos construir un mundo sostenible, equitativo y pacífico para las generaciones presentes y futuras, y para ello proporcionamos instrumentos integrados de elaboración de modelos y prestamos asistencia para la creación de capacidad relacionada con la dinámica de sistemas a interesados de los gobiernos, la sociedad civil y el sector privado a fin de que puedan realizar actividades de análisis y planificación integrales y a largo plazo en materia de desarrollo.

##### **Contribución a la labor de las Naciones Unidas**

##### **Segunda parte. Participación en reuniones de las Naciones Unidas**

2005: Un miembro de la Junta de Consejeros asistió a la reunión sobre comercio y desarrollo que se celebró en Ginebra (Suiza) del 21 al 23 de octubre.

2006: Un miembro de la Junta de Consejeros asistió a reuniones celebradas en Ginebra (Suiza), el 26 de junio y del 4 al 6 de octubre, en las que se examinaron temas relacionados con el desarrollo sostenible y la migración y las remesas.

##### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

i) Prestación de asistencia técnica al Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) para la elaboración en 2006 del segundo informe Perspectivas del Medio Ambiente Africano.

ii) Organización en 2006, en colaboración con la Dirección Regional de África del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), de un taller para dirigentes y funcionarios de los ministerios de planificación de 11 países del África oriental y meridional.

### **Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio**

i) El Millennium Institute perfeccionó su modelo de planificación macroeconómica Threshold 21 (T21) para apoyar la vigilancia y evaluación de los progresos registrados en el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio. El modelo T21 ya abarca 24 de los 48 indicadores de los objetivos de desarrollo del Milenio, con lo cual los países pueden realizar simulaciones, entre otras cosas, para evaluar las políticas y estrategias más eficaces para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio y estimar la inversión que se requiere a esos efectos.

ii) El Millennium Institute se asoció al PNUD y al Proyecto del Milenio de las Naciones Unidas a fin de evaluar la mejor estrategia para alcanzar los objetivos de desarrollo del Milenio en Ghana y estimar su coste. Entre otras cosas, esta evaluación mostró que el uso de un criterio de planificación integrado que considerara la interdependencia entre los distintos sectores permitiría que Ghana redujera los costos que suele entrañar el logro de los objetivos de desarrollo del Milenio hasta en un 20%.

iii) El Millennium Institute elaboró modelos macroeconómicos para Mozambique, Malí, Malawi y Jamaica con objeto de apoyar el análisis de políticas y estrategias dirigidas a alcanzar el desarrollo humano sostenible, en particular en relación con los objetivos de desarrollo del Milenio.

## **5. National Alliance of Women's Organizations**

**(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)**

### **Primera parte. Introducción**

#### *i) Objetivos y propósitos*

El objetivo fundamental de la National Alliance of Women's Organizations (NAWO) es dar a conocer la situación de la mujer y las desigualdades a las que se le ha sometido con arreglo a la ley y la tradición. A fin de lograr ese objetivo, la NAWO trabaja para erradicar la discriminación por motivos únicamente de género, mediante la concienciación del público en general, el cabildeo ante los gobiernos en los planos nacional e internacional y la creación de vínculos con otras organizaciones no gubernamentales. Los miembros de la NAWO, que son organizaciones de mujeres, secciones de mujeres de otras organizaciones, y particulares que comparten el objetivo de la igualdad entre los géneros, están diseminados por todo el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Proporcionando información y haciendo posible que las mujeres y sus organizaciones cabildeen y realicen campañas, la NAWO, en consulta y colaboración con otras organizaciones de mujeres, trata de que se escuche y se preste atención a las opiniones de las mujeres en los planos nacional, europeo y mundial.

#### *ii) Actividades de gran repercusión*

a) *Modificación de los estatutos.* Las modificaciones de los estatutos de la NAWO, que fueron aprobadas en una reunión extraordinaria celebrada el 26 de noviembre de 2003, al tiempo que confirmaron que los objetivos de la organización seguían siendo los mismos, actualizaron las disposiciones administrativas y de procedimiento. Tras ser presentadas a la Comisión de Obras de Beneficencia, que es

por ley la entidad normativa y encargada del registro de las instituciones de beneficencia de Inglaterra y Gales, esas modificaciones fueron confirmadas por carta de la Comisión de fecha 30 de abril de 2004, lo que ha alentado y dado lugar a una participación más amplia de nuestros miembros en la labor de la NAWO.

b) *Financiación.* En octubre de 2003, la NAWO recibió una donación de una fundación independiente, lo que le permitió oficializar algunos trámites de oficina y contratar a un administrador a tiempo parcial. Además, esa donación ha contribuido a realzar la importancia de la NAWO dentro del movimiento de mujeres y ha permitido que la organización aumente considerablemente su alcance y su labor regional en Inglaterra. La NAWO, como organización de segunda línea siempre ha tratado de responder a las necesidades particulares de las organizaciones más pequeñas y populares, sobre todo en cuanto al fomento de capacidad. En junio de 2004, la organización recibió fondos de la Unión Europea que le permitieron celebrar cuatro reuniones regionales sobre la función de la sociedad civil en una nueva Constitución de la Unión Europea.

## **Segunda parte**

### *i) Participación en el Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas*

Desde 1999, la NAWO ha venido asistiendo a los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, donde ha tenido una participación activa en su calidad de organización no gubernamental y ha presentado declaraciones escritas. La NAWO ha aprovechado su asistencia a esos períodos de sesiones para tratar de influir en determinados delegados y para reunirse con la delegación de la Unión Europea y con organizaciones no gubernamentales de Europa. Además, la NAWO trabaja con otras organizaciones no gubernamentales en un contexto geográfico más amplio en su calidad de miembro del Lobby Europeo de Mujeres.

*Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: 47º período de sesiones, Nueva York (Estados Unidos de América), marzo de 2003:* las representantes de la NAWO asistieron a este período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y presentaron una declaración escrita sobre la participación de la mujer en los medios de difusión, su acceso a las tecnologías de la información, el efecto de esas tecnologías y su uso como instrumento para la promoción y el empoderamiento de la mujer, y sobre la cuestión de la violencia contra la mujer. En colaboración con otras organizaciones no gubernamentales del Reino Unido, la NAWO apoyó activamente una actividad colateral sobre formas diversas de proteger a la mujer de la violencia.

*Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, primera fase, Ginebra 1º y 2 de diciembre de 2003:* la NAWO estuvo representada en esta fase.

*Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: 48º período de sesiones, Nueva York (Estados Unidos de América), marzo de 2004:* las representantes de la NAWO asistieron a este período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y presentaron una declaración escrita sobre el tema 3: "Participación de la mujer en pie de igualdad en la prevención, la gestión y la solución de los conflictos y en la consolidación de la paz después de los conflictos". En colaboración con la Comisión Nacional de Mujeres (Reino Unido de

Gran Bretaña e Irlanda del Norte) y con el apoyo de otras organizaciones no gubernamentales del Reino Unido, la NAWO organizó una actividad colateral en la que se examinó la situación con respecto a la aplicación de la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad.

*11º período de sesiones de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo, 13 a 18 de junio de 2004, São Paulo (Brasil):* la Presidenta de la NAWO asistió a una mesa redonda en representación del Gender Expert Group on Trade del Reino Unido, y fue la oradora principal de la mesa redonda sobre género y comercio que se celebró el 15 de junio de 2004.

En agosto de 2004, la NAWO contribuyó a elaborar el *informe alternativo sobre el examen decenal de 2005 de la Plataforma de Acción de Beijing* y el *documento final del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General celebrado en 2000* en lo que respecta a la respuesta del Gobierno del Reino Unido. Antes de elaborar esa respuesta, la NAWO consultó con sus organizaciones integrantes y asociadas. La organización sigue vigilando los progresos que realiza el Gobierno del Reino Unido en el cumplimiento de los compromisos asumidos en la Plataforma de Acción de Beijing y realiza campañas para promover la atención a las preocupaciones y necesidades de las mujeres a todos los niveles de la elaboración y ejecución de políticas. La NAWO presentó su informe alternativo a las Naciones Unidas en Nueva York y Ginebra.

*Reunión preparatoria regional de la Comisión Económica para Europa para el examen decenal de la Plataforma de Acción de Beijing, 14 y 15 de diciembre de 2004, Ginebra:* las representantes de la NAWO asistieron a esta reunión y al foro de organizaciones no gubernamentales celebrado los días 13 y 14 de diciembre de 2004, donde cabildaron e hicieron aportaciones al anexo de ocho páginas de las organizaciones no gubernamentales que se incorporó al documento de la CEPE.

*Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: 49º período de sesiones, Nueva York (Estados Unidos de América), marzo de 2005:* las representantes de la NAWO asistieron a este período de sesiones y presentaron una declaración escrita sobre el examen de la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing y el documento final del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General. La NAWO organizó y dirigió su propia actividad colateral sobre el establecimiento de enlaces y redes por mujeres prósperas a fin de sacar a otras mujeres de la pobreza.

*Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, segunda fase, Túnez, 16 a 18 de noviembre de 2005:* una vez más, la NAWO estuvo representada en esta conferencia de las Naciones Unidas.

*Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer: 50º período de sesiones, Nueva York (Estados Unidos de América), marzo de 2006:* las representantes de la NAWO asistieron a este período de sesiones y presentaron una declaración escrita sobre la participación en pie de igualdad de la mujer y el hombre en los procesos de adopción de decisiones a todos los niveles. La NAWO organizó y dirigió una actividad colateral sobre la explotación de niñas por los medios de difusión como forma de violencia contra éstas. La actividad fue copatrocinada por otras organizaciones no gubernamentales del Reino Unido.

*ii) Cooperación con órganos de las Naciones Unidas*

En el cuarto trimestre de 2006, la NAWO inició negociaciones con la oficina de la Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre la Violencia contra la Mujer con el propósito de celebrar una consulta regional europea. Esta idea fue aceptada y se confirmó que la consulta se celebraría del 11 al 13 de enero de 2007. En ese mismo período, la NAWO celebró amplias consultas con sus miembros para preparar su contribución a la respuesta del Gobierno al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

*iii) Actividades relacionadas con los objetivos de desarrollo del Milenio*

Con su labor, la NAWO sigue abogando por el logro del objetivo 3 a saber, promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer, como respuesta al documento de consulta elaborado por el Gobierno del Reino Unido en 2003 en relación con el establecimiento de un órgano único encargado de velar por la igualdad. En agosto de 2004, la NAWO respondió al libro verde del Gobierno del Reino Unido sobre la lucha contra la discriminación y en el que se propugna la igualdad de trato, así como al libro blanco, también del Gobierno del Reino Unido, titulado *Fairness for All: A New Commission for Equality and Human Rights* (Equidad para todos: una nueva Comisión para la Igualdad y los Derechos Humanos). En noviembre de 2004, la NAWO presentó su respuesta al documento de consulta del Gobierno del Reino Unido sobre la prostitución (“Paying the Price – a consultation paper on prostitution”). En mayo y junio de 2005, la NAWO, en colaboración con organizaciones miembros, organizó y dirigió cuatro consultas sobre el género en la nueva Europa (“Gender in the new Europe – Your Voice”), y en octubre de 2005 organizó y dirigió un seminario de participación abierta sobre trata. En 2006, la organización celebró dos conferencias a nivel de regiones sobre la contribución de las mujeres emprendedoras (“Enterprising women make a difference”). En mayo de ese mismo año, presentó su contribución a la consulta del Gobierno del Reino Unido sobre propuestas para un plan de acción del Reino Unido dirigido a combatir la trata de seres humanos.

Estas actividades también se abordan en UPDATE, publicación trimestral de la NAWO, que, además de mantener el contacto con los miembros de la organización, examina cuestiones que preocupan e interesan a éstos. La NAWO también mantiene el contacto con sus miembros mediante el envío de boletines periódicos por correo electrónico